

« A quoi bon soulever des montagnes
Quand il est si simple
de passer par-dessus ? »

Boris Vian

Et DITES Oh : Ces derniers jours, bon nombre de conversations au bureau, ont porté sur les dernières mesures indemnitaires obtenues suite à la première négociation collective au sein de la DGFIP.

Pour rappel sommaire d'un des 3 volets (cf tract CGT) : 250€ pour les cadres C ; 170€ pour les cadres B ; 120€ pour les cadres A (versement en décembre). Nous avons bien conscience que les sommes allouées sont largement insuffisantes et absolument pas à la hauteur de l'engagement de tous les agents de la DGFIP.

La CGT Finances Publiques, une fois n'est pas coutume, a toutefois décidé de signer cet accord car il comporte quelques avancées pour les agents et elle ne pouvait pas, en responsabilité, en priver les collègues. Nous avons également le souci de maintenir un cadre intersyndical si souvent difficile à obtenir sur d'autres sujets de préoccupations majeurs des agents !

Nous réaffirmons encore une fois notre demande de revalorisation du point d'indice au niveau de la Fonction Publique, notre refus de la rémunération au mérite, le maintien et le renforcement du statut Général des Fonctionnaires, l'arrêt des suppressions d'emplois et un recrutement de fonctionnaires à la hauteur des besoins.

Qu'on se le dise, le préambule du texte final, outil de communication de la direction générale ne vaut en rien l'adhésion de la CGT Finances Publiques aux réformes et contre-réformes que nous continuerons de dénoncer et de combattre au sein de notre département tout comme au niveau national.

C'est par la mobilisation de tous les personnels que nous imposerons des négociations sur la base de nos revendications. Nous continuons et continuerons en Drôme à porter ce message d'unité, de rassemblement car il est le seul qui vaille pour créer un vrai rapport de force, permettant d'infléchir les orientations de notre Direction.



<< Ma chanson leur a pas plu... >> (Renaud)

CTL du 1^{er} octobre 2021

Déclaration Liminaire de la CGT Finances Publiques

La facture est tombée pour la DGFIP : 1500 emplois supprimés en 2022. Notre administration est celle qui aura contribué le plus en terme d'emplois publics ces 20 dernières années : - 40 000 environ.

Et la grande saignée continue, avec l'obsolescence programmée comme ligne directrice.

Quand il n'y aura plus d'agents pour effectuer le travail et les missions, alors la vente à la découpe pourra avoir lieu. On l'a vu cet été avec le scandale d'état révélé par « Le Canard Enchaîné », et déjà le 5 février dernier par la CGT. Le loup Google, pourtant traité de fraudeur et de tricheur par le Ministre Le Maire, entre dans la bergerie foncière par l'intermédiaire d'un obscur partenariat avec la société Cap Gemini. Il est inenvisageable que cette félonie ait été ignorée des ministres concernés. Plutôt que de s'appuyer sur des agents professionnels et garants du bien commun, la décision est prise de brader à vil prix, aux amis, ce qui peut s'avérer rentable. Cette façon de procéder est toujours la même : on l'a vue à l'œuvre pour tous les services publics que Bruxelles, et les gouvernements français successifs, ont sciemment abandonnés aux intérêts de leurs amis privés complices.

Même si vous la soutenez, cette politique de la terre brûlée vous rattrape néanmoins. Pour preuve, vos déclarations en CTL de septembre 2019, quand on allait voir ce qu'on allait voir : il serait rattrapé 90 jours de retard en 90 jours avant Noël au SPF... Nous n'avons pas eu la naïveté de croire cette ambitieuse prophétie. Car c'est bien le déficit d'emplois qui plombe les services devenus exsangues. Sans compter les collègues qui tiennent encore mais qui n'en peuvent plus. Quant au recours de plus en plus fréquent aux contractuels et autres « stagiaires », non assermentés ce qui est déontologiquement dangereux, nous le condamnons totalement, car c'est d'emplois pérennes dont nous avons besoin !

Au même moment, la DGFIP 26 se prive des services d'une collègue qui refuse la vaccination. Nous ne polémiquerons pas sur le bien fondé des arguments développés par les 2 parties lors de l'entretien qui lui a été accordé. Nous déplorons simplement qu'en cette période difficile, vous n'ayez pas privilégié « l'humain » et trouvé une solution en interne. Vous en avez fait une question de principe, d'autant qu'il serait surprenant que 100 % des agents en exercice soient vaccinés !

Quant à la notification de mise à pied opérée au petit matin blafard sur un parking sordide, elle en dit long sur la haute opinion que vous vous faites des agents et des relations de subordination qui conditionnent vos rapports à eux.

Nous écrivions en fin de premier confinement que le monde d'après, appelé de ses vœux par le président de la république, serait pire qu'avant : nous y sommes !



<< Il suivait son idée. C'était une idée fixe et il était surpris de ne pas avancer. >> Jacques Prévert

Billet d'humeur

Le 06 octobre, s'est tenu à Montélimar ce qui était affiché comme un groupe de travail, mais qui dans les faits s'est avéré n'être qu'un groupe d'acceptation, tant la marge de discussion fût insignifiante. C'est le même mode de fonctionnement qui risque de présider aux destinées du futur Service Départemental des Impôts Foncier. La direction se targue de dialogue social mais n'écoute rien, et passe en force selon ses propres critères et objectifs. Elle cache des informations importantes pour les agents, qui sans les cafouillages langagiers de certains chefs de service resteraient dans le secret. Mais cela reste une pratique à laquelle nous sommes habitués et que nous continuerons de combattre.

Là où cela devient inacceptable, c'est quand des hiérarques se permettent de s'adresser aux agents en les nommant par leur unique nom de famille, sans prénom ni madame ou monsieur. Pour nous, ce n'est pas un détail. Nous ne sommes pas des chiens ! Cela montre la considération qu'ils nous portent et à quel point ces gens méprisent les agents. La CGT-Fip de la Drôme a déjà pointé dans ces colonnes les manques de respect trop nombreux pour n'être que fortuits.

En conséquence, nous porterons tout nouvel « événement » à la connaissance de la direction générale, afin que cela ne se reproduise plus. À l'heure où le service public audiovisuel s'honore par la diffusion de la série *Germinal*, il nous paraît utile et salutaire de rappeler à nos responsables que les temps ont changé depuis *Courteline* et *Zola*, et que sans nous, les petites mains, ils ne sont rien !

Le coin « Il a des idées sur tout... Il a surtout des idées ! »

« I comme Icare » film d'Henri Verneuil, directement inspiré de l'assassinat de Kennedy à Dallas, présente une analogie intéressante lorsque le procureur assiste à une expérience universitaire reproduisant en partie celle du psychologue américain *Stanley Milgram*. Pour sanctionner les mauvaises réponses à un questionnaire, un individu inflige à un autre des chocs électriques de plus en plus violents simplement parce qu'un scientifique en blouse blanche lui dit de le faire. Cette démonstration de la soumission à l'autorité touchera aussi le procureur, ignorant que l'interrogé est en fait un comédien. Tout est faux, fabriqué, et pourtant une vérité apparaît : le concept «d'état agentique».

« Un individu en état agentique se définit de façon telle qu'il accepte le contrôle total d'une personne possédant un statut plus élevé. Dans ce cas, il ne s'estime plus responsable de ses actes, voit en lui un simple instrument destiné à exécuter les volontés d'autrui. »

Dans une moindre mesure, ne rien faire, ne rien changer, accepter de suivre des ordres ineptes c'est comme infliger des chocs électriques. En obéissant à une autorité jugée légitime même en étant mal à l'aise avec sa conscience, c'est **accepter**.

Voici le lien : <https://www.dailymotion.com/video/xak9qu>

Soyez curieux... On en parle...



« La bobine ! »

- « Nomadland » de Chloé Zhao

Après l'effondrement économique de la cité ouvrière où elle vivait, Fern décide de prendre la route à bord de son van aménagé.

- « La fracture » de Catherine Corsini

Une nuit dans un service d'urgences proche de l'asphyxie le soir d'une manifestation parisienne des Gilets Jaunes. Un film épatant, drôle, émouvant qui fait voler en éclats certitudes et préjugés.

- « Quand revient le calme » de Dorte Hogh et Ida Mari Rydén. Série : A Copenhague, un attentat brise le destin de huit personnes...



« Le marque page ! »



Roman coup de cœur : un enfant disparaît, quatre personnes se racontent tour à tour durant cette course contre la montre pour le retrouver ... « C'est bien une idée de même ça, s'inquiéter de briser le cœur de quelqu'un. »

Sorj Chalandon « Enfant de salaud »

C'est le grand-père qui lance cette injure à son petit-fils, enfant devenu journaliste pour comprendre. C'est l'histoire de ce père, mythomane, collabo aux mille vies, changeant d'uniforme 5 fois en 4 ans et aussi de celle du procès de Klaus Barbie. Deux dénis, deux histoires, la grande et l'intime...

Philippe Torreton « Une certaine raison de vivre »

On pense très vite à Giono en se plongeant dans ce récit... Des tranchées, des arbres, les tourments d'un homme et l'espoir fragile... Magnifiquement écrit, l'histoire de Jean revenu du grand massacre de 14-18 « indemne de l'extérieur mais brisé intérieurement ».

ASSEMBLEE GENERALE DES SYNDIQUES DE LA DROME VENDREDI 26 NOVEMBRE 2021

Débattons ensemble, dans un moment de démocratie et de partage
de la vie de notre syndicat !

Un service départemental des impôts foncier au 01-09-2022 à Valence Polygone

La réunion de concertation qui s'est tenue le 3 novembre à ce sujet fut, comme toutes les réunions désormais, une réunion d'information qui nous a certes permis d'exprimer nos avis et nos désaccords mais qui finalement ne laisse aucune marge de négociations.

- Sur les emplois (simple transfert de ceux au TAGERFIP soit 2B et 1C sur Romans et idem sur Montélimar) : on ne tient pas compte de l'aide ponctuelle apportée par les agents en poste au SIP dans ces deux sites car il y a un outil magique "GMBI" (gérer mes biens immobiliers) qui va réduire considérablement le travail de saisie... excellent, non ?

Quid du stock sur les deux sites absorbés ? pas de problème il y aura des renforts... bonne nouvelle, on note !

Pour les transferts de personnels, mêmes dispositions que pour le NRP, une présentation sera faite en amont par le service RH à tous les collègues concernés.

- Sur l'accueil des contribuables : Il y aura deux référents, un pour Romans et un pour Montélimar, avec des possibilités de RDV téléphonique ou physique sur les deux sites.

- Bouquet final : implantation du service.

L'équipe de direction avait en son temps critiqué l'implantation mise en place par l'équipe précédente qui avait conduit à l'éclatement du service.

Au 2ème étage, séparé par le service du PCR, le pôle locaux professionnels, le pôle de topographie, au 4ème étage, le pôle locaux d'habitation... et puis nos documents de travail, un peu à la cave, un peu au 1er, au peu au 2ème et bien sûr au 4ème !

Au 1er septembre 2022, nous serons éparpillés façon puzzle car le pôle locaux d'habitation sera lui aussi séparé : un petit bout au fond à droite, un petit bout à gauche et la documentation de Romans et Montélimar, envisagée dans un premier temps dans le couloir, devrait finir dans feu les box de réception du 4ème ! Bref, les moyens sont là n'en doutons pas !

Scène librement inspirée du scandale d'état révélé par le Canard Enchaîné du 11 août 2021...

La scène se déroule dans le bureau du ministre des finances et du reste.

Les personnages sont Messieurs Google et Bruno le Maire que l'on désignera par G et BLM.

G : toc toc toc

BLM : Entrez!

G : Bonjour Bruno, vous permettez que je vous appelle Bruno ?

BLM : Bien au contraire cela me fait plaisir

G : Voilà vos annonces dans la presse me gênent un peu car aucun pays européen ne m'a autant promis d'être asticoté sur le plan fiscal.

BLM : Attendez on va pouvoir trouver un arrangement, entre gens de bien...

G : J'en suis fort aise !

BLM : J'ai une proposition à vous faire : vous déployez vos technologies au service du ministère et vous bénéficierez d'une remise substantielle.

G : On pourrait mettre en place rapidement un système de repérage aérien de tout le territoire et ainsi organiser une surveillance fiscale détaillée extrêmement précise.

BLM : C'est intéressant en effet et cela aurait un second avantage pour nous ...

G : Ah oui ?

BLM : Le service du cadastre, en obsolescence programmée, m'embarrasse pas mal, en particulier les géomètres qui sont très remontés et votent CGT à 70 %. Jusqu'à il y a peu, leurs représentants avaient la fâcheuse habitude de regarder là où il ne fallait pas...

G : Ah je vois ! Et mes travaux vont en outre permettre de dégrader leur image auprès de leurs interlocuteurs privilégiés que sont les collectivités locales, voire des contribuables.

BLM : Je savais bien que l'on pourrait s'entendre.

G : Alors banco ! Je commence mes travaux demain.

BLM : Vous n'aurez pas affaire à un ingrat, soyez-en assuré. Vous buvez quelque chose ?

G : un coca !

Un grand merci à Jean Duouane (qui gagne un abonnement à vie à "La Caillette") pour la drôlerie de cette saynète. Toute ressemblance avec des personnages existants est bien évidemment fortuite ! (NDLR)

CFP DE NYONS

